

医学物理学会でも要請

食品新基準値への反対意見

会（事務局・東京都新宿区）の会員にメールでリストでこんな呼び掛けが来た。送信者は遠藤貞広会長。内容は食品の新基準値案についての意見公募で反対意見の投稿を促すものだった。

遠藤真広会長が送った文面。厚労省の食品基準のパプコメ募集（意見公募）で「改訂反対の意見提出」を要請していた

【00435】【パブコメ募集】食品基準とスクリーニング法
厚生労働省よりパブコメの募集が出ております。防護
関連している案件と思われますので、HIROBAメー

来月から食品中の放射性セシウムの新しい基準値が施行される。厚生労働省の引き下げ案を「過剰規制だ」として有力専門家が意見公募に反対意見の投稿を呼び掛けていたが、「ともあろうか日本医学物理学学会の会長名でも行われていた。背景にあるものは何か。

(小坂井文彦、中山洋子)

食品中の放射性セシウムの新基準値 (単位はペクレル/kg)

現在の暫定規制値		新基準値	
		年 1ミリシーベルト	
野菜類	500	一般 食品	100
穀類			
肉・卵			
魚			
その他			
牛乳	200	牛乳	50
乳製品		乳児用 食品	50
飲料水	200	飲料水	10

なる福島県産品が数倍を超える量になり、同県の農業、酪農が壊滅的打撃を受ける。県民感情を無視したもの」一異常事態で非常にナーバスになつた一部の消費者に迎合するような政策は必要なく、従来の暫定規制値が「合理的」と訴えていた。さらに、二月中旬に反対意見の投稿要請が発覚した文部科学省放射線審議会の前会長、中村尚司（なかむら じょうじ）東北大名誉教授から「不

合理的な過剰規制なので改訂反対の立場から「コメントしてほしい」と要望を受けたと明かしている。しかし同学会は、医療でエックス線などを扱う診療放射線技師ら約二千人の集まり。食品と関係のない学会でなぜ、こんな呼び掛けをしたのか。遠藤会長に真意を尋ねた。「会長名でメールを送つたので誤解を招いた。個人としての意見だった」と前置きし、「規

学総合研究所（放医研、千葉市）に勤めていた。放射線の研究者としての考え方という。「放射線防護は安全性の評価と社会的、経済的影响のバランスの上にされるべきだ。医療現場や原子力産業施設では、国際放射線防護委員会（ICRP）の基準を適用しているのに、なぜ、食品だけを厳しくするのか」と疑問視し、「厚労省といえども、市民の健

学総合研究所（放医研、千葉市）に勤めていた。放射線の研究者としての考え方という。

「放射線防護は安全性の評価と社会的、経済的影響のバランスの上にされるべきだ。医療現場や原子力産業施設では、国際放射線防護委員会（ICRP）の基準を適用しているのに、なぜ、食品だけを厳しくするのか」と疑問視し、「厚労省といえども、市民の健康を守るだけでは不十分で、規制の影響も考慮することが求められる」。

ICRP自体の信頼性が揺りいでいることには、「原発事故後、『御用委員会』とやむする向きもあるが、うがつた見方。非常に厳しく放射線の基準を定めており、中立的な組織だ」と述べた。

食品の放射能汚染については、「セシウムは次第に土壤に安定した形で固定化し、水に溶けなくなる。おそらく騒ぎはない。おそらく騒ぎはない。おそらく騒ぎはない」ということを冷静に伝える規制値を継続して問題のないことを語った。「暫定」とが最善なのです」

④ がこの圖本著の「大日本圖書」。

合理的な過剰規制なので改訂反対の立場から「メントしてほしい」と要望を受けたと明かしている。しかし同学会は、医療でエックス線などを扱う診療放射線技師ら約二千人の集まり。食品と関係のない学会でなぜ、こんな呼び掛けをしたのか。遠藤会長に真意を尋ねた。「会長名でメールを送ったので誤解を招いた。個人としての意見だった」と前置きし、「規制値の厳格化で、放射線アレルギーが広まり、患者が放射線治療を受けなくなるのが心配。他の放射線規制に波及することも危惧した」と話す。

一方で、医学と無関係の農家の心配もある。遠藤会長は佐賀県鳥栖市に来春オープンする「九州国際重粒子線がん治療センター」の副センター長だが、以前は文科省関係の独立行政法人放射線研究所（放医研、千葉市）に勤めていた。放射線の研究者としての評価と社会的、経済的影响のバランスの上に影響の範囲が広がるべきだ。医療現場や原子力産業施設では、国際放射線防護委員会（ICRP）の基準を適用しているのに、なぜ、食品だけを厳しくするのか」と疑問視し、「厚労省といえども、市民の健康を守るだけでは不十分で、規制の影響も考慮することが求められる」。

ICRP自体の信頼性が揺らいでいることには、「原発事故後、『御用委員会』とやゆる向きもあるが、うがつた見方。非常に厳しく放射線の基準を定めており、中立的な組織だ」と述べた。

学総合研究所（放医研、千葉市）に勤めていた。放射線の研究者としての考え方という。

「放射線防護は安全性の評価と社会的、経済的影響のバランスの上にされるべきだ。医療現場や原子力産業施設では、国際放射線防護委員会（ICRP）の基準を適用しているのに、なぜ、食品だけを厳しくするのか」と疑問視し、「厚労省といえども、市民の健康を守るだけでは不十分で、規制の影響も考慮することが求められる」。

ICRP自体の信頼性が揺りいでいることには、「原発事故後、『御用委員会』とやむする向きもあるが、うがつた見方。非常に厳しく放射線の基準を定めており、中立的な組織だ」と述べた。

食品の放射能汚染については、「セシウムは次第に土壤に安定した形で固定化し、水に溶けなくなる。おそらく騒ぎはない。おそらく騒ぎはない。おそらく騒ぎはない」ということを冷静に伝える規制値を継続して問題のないことを語った。「暫定」とが最善なのです」

番組表の記号の見方

② 2カ国語放送 多音声多重
放送 SS臨場感のある高音質
手話放送 解目の不自由な人



「やがれ」を
長・河本準

五五五

嵐にしや
金沢・K

示テトの製
する。

生活の知恵
届ける。ま
ツプスの工

ガイモの竜
や、ジャガ

きジャガイ
埋めドリル

石川・日
穴埋めド

潜入！

根拠のICRP揺らぐ

医学界からは疑問の声も上がる。北海道がんセンターの西尾正道院長は、「浅はかなことを言つて物理学者が心配するものではない」と批判する。

遠藤会長の勤める治療センターやの設立に九州電力が資金提供したことを見上げ、「食品基準に物言うのは利益相反。だいたい口を出す物理学者は原子力業界で金をもつてゐる人」と手厳しい。

ICRPの基準を根拠に「過剰規制」とするとともに、「低線量被ばくの健康への影響を研究し

た論文は、学会誌に載せてもらえない。それでICRPの論文が正しいとされている。新基準値が放射線治療に与える影響については「全く問題はない。患者も医者も効果が被ばくの影響を上回るかを見て、治療を決めたのだから」と語った。

研究所の松井英介所長（放

射線審議会では、年間の被ばく限度量の基準を当面緩め方針を確認。「健康軽視」と批判も多いが「ICRPの勧告に基づく」と繰り返す。そのICRPの日本委員八人には、審議会会長の丹羽太賀京大名誉教授ら五人の審議会委員が含まれる。

ICRPは民間の国際学術組織で、科学事務局はカナダ・オタワにある。審議会事務局の文科省担当者は、「ICRPは

放射線審議会は、その勧告すらも軽視していると批判してきた。今後原子力規制庁の所管になるが、松井氏は「事故原因をつくった官僚組織や原子力産業から独立性が保たれない限り、子どもたちの安全を考えたチェックなどできない。むしろ国に監視委員会をつくるらしい」と唱えた。

ICRPは二つの歴史的な罪を犯している」と話すのは、内部被ばくに詳しい矢ヶ崎克馬琉球大名誉教授だ。「一つは

意見公募で新基準値案が「厳しくすぎる」は

五百五件。「乳児用食

品五〇円は過度に安全側の想定」「過大な安

全余裕は福島などの復

興を阻害」「ICRP

の最適化の考えによる

基準値を」：一方

二千二百七十件の「よ

り厳しく」「子どもに

さうに配慮を」には親

たちの真剣な思いが詰

30.5 89.9 81.9

チャーナル

スポーツ！

15音楽

BS

BS